



Dorothee Schiwy
Sozialreferentin

Landeshauptstadt München
Direktorium, BA – Geschäftsstelle Mitte
Vorsitzende des BA 3
Frau Dr. Svenja Jarchow-Pongratz
Tal 13
80331 München

25.05.2022

Offene Einrichtung für Jugendliche in der östlichen Maxvorstadt realisieren

BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 03611 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirks 03 - Maxvorstadt vom 08.02.2022

Sehr geehrte Frau Dr. Jarchow-Pongratz,

bei dem o. g. Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung,
weswegen die Erledigung auf dem Büroweg erfolgt.

Mit Ihrem Antrag fordern Sie die Verwaltung der Landeshauptstadt München auf, eine Offene
Einrichtung für Jugendliche in der Maxvorstadt zu realisieren.

Innerhalb eines Radius von 1.500 Metern befinden sich im östlichen Teil der Maxvorstadt im
Umgriff des Bereichs Arcisstraße, Adalbertstraße/Veterinärstraße, westliche Grenze des
Englischen Gartens und Gabelsbergerstraße/Von-der-Tann-Straße vier Freizeitstätten der
Offenen Kinder- und Jugendarbeit, welche sich in ihrer konzeptionellen Angebotsgestaltung
auch auf ältere Kinder und Jugendliche ausrichten.

- Die Freizeitstätte „M10 City“ in Trägerschaft des Kreisjugendrings München Stadt
gestaltet Angebote der Offenen Kinder- und Jugendarbeit für die Altersgruppe der
9 bis 27-Jährigen am Maßmannpark. Die Räume umfassen eine Größe von
439 Quadratmetern, außerdem verfügt die Einrichtung über eine Freifläche von
150 Quadratmetern.

- Der Jugendtreff am Biederstein in Trägerschaft des Kreisjugendrings München-Stadt gestaltet Angebote der Offenen Kinder- und Jugendarbeit für die Zielgruppe der 12 bis 19-Jährigen mit dem Schwerpunkt überregionale Hip-Hop und Breakdance Angebote. Die Räume umfassen eine Größe von 1.560 Quadratmetern, des Weiteren verfügt die Einrichtung über eine Freifläche von 380 Quadratmetern.
- Die Einrichtung „MOP“ ist ein Integrativer Jugendtreff in Trägerschaft des Modellprojekts 27 e. V. und befindet sich am Hohenzollernplatz. Die Freizeitstätte gestaltet sozialpädagogische Angebote für die Altersgruppe der 11 bis 27-Jährigen. Die gesamte Nutzfläche der Einrichtung beträgt 347 Quadratmeter.
- Das Spielhaus in der Sophienstraße befindet sich auf dem öffentlichen Spielplatz in der Grünanlage „Alter Botanischen Garten“ in Trägerschaft des Kreisjugendring München-Stadt. Die Angebote sind für die Altersgruppe der 6 bis 14-Jährigen ausgerichtet. Die Gesamtnutzfläche beträgt 78 Quadratmeter, als Außengelände kann der gesamte Spielplatz im Alten Botanischen Garten genutzt werden.
- Am 03.12.2013 haben der Kinder- und Jugendhilfeausschuss und der Sozialausschuss die Errichtung von Räumen für eine neue offene Einrichtung für Kinder und Jugendliche im Arnulfpark, Erika-Mann-Straße, beschlossen (siehe ZND 40362100.100/097). Hier soll eine enge Kooperation zwischen den beiden Freizeitstätten entstehen. Die Prüfung des Bedarfs einer Ausweitung der Altersgruppe auf Jugendliche wird vom Sozialreferat/Stadtjugendamt mit dem Fortschreiten der Projektplanung vorgenommen und in Anbetracht der aktuellen Daten- und Bedarfslage angepasst.

In Bezug auf die Zahlen der von Ihnen angeführten AKIM-Umfrage vom Herbst 2021 zu STREET-NIGHTLIFE IN MUNICH¹ wurde am 07.04.2022 der Beschluss des Sozialausschusses „Nächtliches Feiern - Raum für Jugendliche und junge Erwachsene“ (Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 06082) und in der Vollversammlung am 27.04.2022 verabschiedet. Darin werden konkrete Angebote, Räume und Projekte benannt, welche in der Nähe der Maxvorstadt und in benachbarten Stadtteilen zusätzlich zu den regionalen Freizeitstätten bereits durchgeführt bzw. noch geplant sind.

Die Einwohnerzahlen der im Stadtbezirk Maxvorstadt lebenden Personen werden auch in Zukunft relativ konstant bleiben. Sollten sich die aktuellen Entwicklungen fortsetzen, so wird die Einwohnerzahl bis 2040 leicht um 2,4 Prozent sinken, was als eine insgesamt niedrige Entwicklung des Jugendquotienten zu interpretieren ist.²

1 Quelle: AKIM – Umfrage-Ergebnisse Herbst 2021 – STREET-NIGHTLIFE IN MUNICH, Publiziert vom Sozialreferat der Landeshauptstadt München, Julian Brandecker – Bürgerschaftliches Engagement und Konfliktmanagement am 01.Dezember 2021

2 Quelle: Referat für Stadtplanung und Bauordnung, Demografiebericht München – Teil 2, 2019

Das Sozialreferat/Stadtjugendamt sieht aufgrund der Dichte bestehender und geplanter Freizeitstätten und überregionaler Angebote für Kinder und Jugendliche in der Maxvorstadt den Bedarf gegenwärtig sowie auch zukünftig bedarfsgerecht ausgerichtet und rät deshalb aus fachlichen und wirtschaftlichen Gründen davon ab, an zusätzlichen Standorten weitere Kapazitäten auszuweisen.

Sollten sich bei den regelmäßigen Überprüfungen neue Bedarfe im 3. Stadtbezirk für junge Menschen ergeben, werden selbstverständlich die Wünsche und Anregungen der Zielgruppe miteinbezogen. Dies erfolgt in enger Abstimmung mit den Einrichtungen und Stellen der Jugendarbeit vor Ort.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 03611 des Bezirksausschusses des 3. Stadtbezirkes vom 08.02.2022 ist damit geschäftsordnungsgemäß behandelt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.
i. V. Groth

Dorothee Schiwy
Berufsm. Stadträtin